

Zeitschrift:	Orion : Zeitschrift der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft
Herausgeber:	Schweizerische Astronomische Gesellschaft
Band:	37 (1979)
Heft:	175
Rubrik:	Mitteilungen der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft = Bulletin de la Société Astronomique de Suisse = Comunicato della Società Astronomica Svizzera

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Redaktion: Werner Lüthi, Lorraine 12D/16, 3400 Burgdorf — Erich Laager, Schlüchtern, 3150 Schwarzenburg

Mitteilungen des Zentralvorstandes und der ORION-Redaktion

Generalversammlung der SAG vom 6. bis 8. Juni 1980 in La Chaux-de-Fonds

Sie wird unter der Obhut der Société Neuchâteloise d'Astronomie durchgeführt. Wir bitten Sie, sich dieses Datum jetzt schon in Ihrem Terminkalender vorzumerken!

Es wird wiederum reichlich Gelegenheit für Kurzvorträge von Mitgliedern und Gästen geboten. Referenten bitten wir, sich bis Ende Januar 1980 bei unten stehender Adresse zu melden, mit der Angabe von Thema, einer kurzen Zusammenfassung und des ungefähren Zeitaufwandes sowie der benötigten Projektionsapparate.
Herrn Gert Behrend, av. Léopold-Robert 75, CH-2300 La Chaux-de-Fonds.

Assemblée générale de la SAS, 6 au 8 juin 1980 à La Chaux-de-Fonds

Elle sera organisée par la Société Neuchâtelois d'Astronomie. Nous vous prions donc de retenir dès maintenant cette date dans votre calendrier.

Comme d'habitude, nous prévoyons asse de temps pour des brèves conférences de membres ou d'hôtes. Les conférenciers sont invités à s'adresser jusqu'à fin janvier 1980, tout en indiquant le sujet, un bref résumé, la durée prévue ainsi que les moyens de projection nécessaires, à l'adresse suivante:

M. Gert Behrend, av. Léopold-Robert 75, CH-2300 La Chaux-de-Fonds.

Statutenrevision/Mitteilungsblatt

Mit der Annahme der neuen Statuten der SAG, anlässlich der Generalversammlung in Kreuzlingen, treten auf Anfangs 1980 einige Neuerungen in Kraft:

Als wesentlichstes Merkmal der neuen Statuten ist die Loslösung des ORION von der Sektionsmitgliedschaft der SAG zu nennen. Dies erlaubt den Sektionsmitgliedern zu wählen zwischen dem Mitteilungsblatt (Mittelseite des ORION) und der Zeitschrift ORION.

Im Mitteilungsblatt werden neben offiziellen Mitteilungen des Zentralvorstandes auch Hinweise auf Vorträge und Veranstaltungen der Sektionen publiziert. Neu ist vorgesehen, in der Astro-Vorschau einzelne Sternbilder mit interessanten Objekten für die Beobachtung von bloßem Auge, mit dem Feldstecher oder mit einem 15 cm Spiegelteleskop zu beschreiben.

ORION-Zirkular (Schnellnachrichten)

Die Redaktion hat nach reiflicher Überlegung beschlossen, den allgemeinen Versand des ORION-Zirkulare wieder einzustellen. Das Zirkular kann jedoch nach wie vor bezogen werden, ist aber gegen einen Unkostenbeitrag schriftlich bei Herrn Kurt Märki, Fabrikstrasse 10, 3414 Oberburg zu bestellen.

Der Zentralvorstand und die ORION-Redaktion hoffen, dass Sie im Neuen Jahr wieder recht viel Freude an unserer Zeitschrift haben werden, und wünschen Ihnen für das Jahr 1980 alles Gute.

Verleihung der ersten Hans Rohr-Medaille Attribution de la première médaille «Hans Rohr»

Aus Anerkennung der ausserordentlichen Verdienste unseres Dr. h.c. Hans Rohr um die Verbreitung der Amateur-Astronomie und die Förderung unserer Gesellschaft hat der Vorstand der SAG beschlossen, in ungezwungener Folge eine Hans Rohr-Gedenkmedaille zu verleihen.

Die erste Hans Rohr-Medaille wurde anlässlich der Burgdorfer-Astro-Tagung an

Prof. Dr. Max Schürer,

Direktor des Astronomischen Institutes der Universität Bern, verliehen. Prof. Schürer hat sich seit der Gründung der SAG in besonderem Masse für die Verbreitung der wissenschaftlichen astronomischen Erkenntnisse und für die Förderung der aktiven Amateur-Astronomen eingesetzt. Die SAG dankt herzlich.

Par reconnaissance des mérites extraordinaires de Monsieur Hans Rohr, Dr. h.c., en ce qui concerne la diffusion de l'astronomie en amateur et l'avancement de notre Société, le comité a décidé d'attribuer spontanément une médaille «Hans Rohr».

Lors de la «Burgdorfer-Astro-Tagung», la première médaille «Hans Rohr» a été attribuée au

Prof. Dr. Max Schürer,

directeur de l'Institut astronomique de l'Université de Berne.

Depuis la fondation de la SAS, le Prof. Schürer s'est employé énormément à la diffusion des connaissances scientifiques-astronomiques et à l'avancement des astronomes amateurs actifs.

La SAS en remercie bien le Prof. Schürer.